
 

 

 

 

Comitê Técnico Saúde / IBA   

Ata de Reunião Ordinária do dia 13/08/2024 

 

Local: www.whereby.com/ct_saude (reunião virtual) 

 

Participantes - MIBA: 

 

José Antônio Lumertz MIBA 448 

Saulo R Lacerda MIBA 894 

Raquel Marimon da Cunha MIBA 931 

Andrea Mente MIBA 1088 

Sandra Regina Odeli MIBA 1209 

Beatriz Resende Rios da Mata Pfeilsticker MIBA 1474 

Glace Anne Carvas MIBA 1640 

Patrícia dos Santos Cota MIBA 1789 

Patrícia dos Santos Cota MIBA 1789 

Oclair Custódio dos Santos MIBA 1985 

Raquel Fernandes Barbosa Pereira MIBA 2007 

Tatiana Xavier Gouvêa MIBA 2135 

Aline Cassia da Silva Souza MIBA 2237 

Luis Filipe Moura MIBA 2448 

João Paulo Ribeiro Longo MIBA 2648 

LIgiana Ferreira de Oliveira MIBA 2765 

Ana Maria Zolini Moreira Meireles MIBA 2900 

lucas emanuel alves ferreira MIBA 3035 

Gabriel José de Castro Marcelino MIBA 3062 

Vitor Riera Araújo MIBA 3066 

Bruno Munró Ribeiro da Silva MIBA 3230 

Bruno Munró Ribeiro da Silva MIBA 3230 

Josiane Correia de Souza Carvalho MIBA 3287 

Mateus Salles Rocha MIBA 3360 

Mariana Neves Aleixo MIBA 3398 

Poliana Maria Benelli MIBA 3464 

Emily Rodrigues Floresta MIBA 3467 

Luanvir Luna da Silva MIBA 3481 
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Raquel Chaves Nunes MIBA 3689 

Alisson Martiniano MIBA 3828 

Claus Sebastião Bueno da Silva MIBA 3959 

Izabella de Assis Ribeiro MIBA 4066 

Gabriel Reiss de Castro MIBA 4120 

Ana Paula Dionízio de Lima MIBA 4123 

Gabriel Vandarte Casadei MIBA 4144 

 

 

 

Assuntos Administrativos 

Sobre as atas publicadas: Lumertz informou que caso haja necessidade de qualquer ajuste que nos 

seja apontado de imediato para a devida substituição. O texto tem que ser e ficar confortável a todos 

que participaram da reunião. 

 

Assuntos Técnicos 

 

Reunião iniciada às 14h00 e Lumertz inicia comentando sobre a sinistralidade das Operadoras no 2º 

trimestre de 2024, de aproximadamente 82%, patamar muito próximo ao trimestre anterior. 

 

CPAs e Grupos de Trabalho 

Raquel Marimon seguiu informando que o IBA deverá preparar um CPA sobre revisão técnica, 

abordando os critérios sugeridos para reenquadramento do equilíbrio dos planos individuais, que 

será posteriormente apresentado à ANS.  

Luís Filipe informou que o IBA deverá também abordar a questão do reajuste de planos coletivos, 

muito comentada pelo mercado atualmente, enfatizando a necessidade de participação dos atuários, 

já que o tema tem sido debatido por outros profissionais sem o conhecimento técnico na área. 

Lumertz comentou sobre os trabalhos desenvolvidos pelo GT Intercomitês de Saúde Pós-Emprego e 

passou a palavra para Andrea Mente, que convidou os membros do CT Saúde para testarem o modelo 

de Aging Factor desenvolvido pelo prof. Vendarmini. A colega Priscila comentou também o trabalho 

do Grupo de Perícias em Saúde, cuja elaboração do respectivo CPA está sendo coordenado pela 

colega Lorena. 

 

Congresso IBA 2024 

Raquel Marimon comentou sobre os preparativos para o 14º Congresso Atuarial, destacando que 

para esse ano será utilizado o modelo de palestras silenciosas, onde os participantes poderão escutar 
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os palestrantes por meio de fones de ouvido. Raquel mencionou ainda que serão 22 palestras 

agendadas, com divisão de temas de forma diversificada. Informou ainda que o IBA comemorará 80 

anos de existência durante o Congresso. 

Glace comentou sobre algumas palestras e palestrantes convidados voltados para o Setor de Saúde 

Privada e destacou que, em outubro, haverá uma apresentação de trabalhos de uma atuária 

argentina para o CT Saúde. 

 

Eleição IBA 

Lumertz informou que haverá eleições no IBA esse ano, e teremos uma chapa única para Presidente 

e Vice-Presidente e haverá votação para diretores e CF. Destaca que é necessário estar adimplente 

para votar. 

 

SPVAT 

Lumertz comentou sobre a evolução do Seguro DPVAT. inicialmente falando do RECOVAT, numa 

experiência nada exitosa no mercado e, em 1974, passando para o DPVAT, suprimindo as falhas 

maiores iniciais, ficando no âmbito da comercialização das Seguradoras e, posteriormente, passando 

para o Pool e, finalmente, chegando à Lider Seguradora. Muitos foram os exemplos de problemas de 

mercado e até de “rateio” das receitas e resultado na formação do Pool e posterior Seguradora 

específica, chegando em 2020 na determinação da “substituição do Agente”.  

O foco sempre predominou pela demonstração dos fundamentos técnicos do seguro. A LC 207 de 

maio/2024 criou o Fundo Obrigatório para Proteção de Vítimas de acidentes de Trânsito, gerido no 

âmbito da CEF. Ressaltou que o seguro somente cobrirá despesas de tratamentos não cobertos pelo 

SUS e/ou quando não cobertos por outro seguro ou plano de saúde, ressaltando que persiste a figura 

de onerar o Setor de Saúde, por responsabilidade de Acidentes de Trânsito que deveriam ficar no 

âmbito deste Seguro Específico e atinente.  

A medida deverá impactar no valor das contraprestações dos planos de assistência médica. Lumertz 

destaca ainda que o atendimento poderia ser exercido pela OPS da vítima, com o devido 

ressarcimento junto ao Fundo, como hoje é efetuado pelo SUS junto às OPS.  

Foi comentado ainda a previsão de rateio da receita e algumas inclusões de destinação, como para 

reequilíbrio dos RPPS e para a Educação, situações que fogem ao escopo deste Seguro. 

 

Lumertz abre a palavra para outros membros do CT Saúde se manifestarem. Posta a palavra à 

disposição e em não havendo novos apontamentos, às 15:30h, foi encerrada a reunião com 

agradecimentos e abraços. 
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Atte. 

 

 

 

 

Andrea Mente (MIBA 1088) 

Secretária da Reunião 

 

 

 
Diretoria Técnica de Saúde 

 

Coordenação do CT Saúde 

Glace Carvas (MIBA 1640) 

Andrea Cardoso (MIBA 999) 

 

J. A. Lumertz (MIBA 448) 

Maickel Ewerson Batista (MIBA 2639) 
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